

L'impact du programme de mesures  
d'austérité antisociales du  
gouvernement Arizona est énorme

**IL FAUT  
QUE ÇA**

**CHANGE.**



**SERVICES PUBLICS  
INDISPENSABLES**

**Marche des carrières  
14 octobre 2025  
Gare du Nord - Bruxelles**

## IL FAUT QUE ÇA CHANGE

Que vous soyez fonctionnaire, contractuel, étudiant, chercheur d'emploi ou pensionné... chacun est confronté aux mesures antisociales prévues dans l'accord de gouvernement. Notre sécurité sociale est également systématiquement démantelée et nos services publics sont affaiblis par les mesures d'austérité.

## POURQUOI MENER UNE ACTION ?

Les fonctionnaires sont indignés, inquiets et en colère face aux projets de réforme de ce gouvernement. On assiste à une vague de privatisations, de fusions et d'externalisation. Cette dégradation est d'ailleurs en cours depuis des années. Bus défectueux, cellules surpeuplées dans les établissements pénitentiaires, manque de temps pour discuter avec les résidents des maisons de repos, CPAS surchargés... Nous demandons de la reconnaissance, du personnel et des moyens pour des services publics performants. Tout le monde y gagnerait : les fonctionnaires, les citoyens et donc, l'ensemble du pays.

## TRAVAILLER PLUS LONGTEMPS, MOINS DE PENSION, PLUS DE FLEXIBILITÉ

Tel est le message du gouvernement. Mais qu'en est-il des mesures visant à rendre le travail plus supportable ? À permettre de travailler plus longtemps ? Ce n'est pas à l'ordre du jour. Et ceux qui ont la malchance de tomber malades au cours de leur carrière, par exemple, sont doublement pénalisés par une pension moins élevée.

La réforme des pensions sur laquelle travaille actuellement le gouvernement est particulièrement sévère et drastique. L'écart entre les retraites des hommes et des femmes se creuse. Nous sommes également préoccupés par son impact sur la pauvreté.

La commission d'étude sur le vieillissement de la population a déjà montré que les statutaires et les contractuels paieront le prix fort de la réforme des pensions, tandis que les indépendants en ressentiront à peine les effets. Ce n'est pas une réforme équitable.

Il faut que ça change ! Nous optons pour des carrières équilibrées, des pensions équitables, la sécurité de l'emploi, la solidarité et des services publics solides.

**Vous pensez aussi que les choses doivent changer ?  
Alors participez à la marche des carrières le 14 octobre !**